

INTEGRACIÓN

EEN Y EDIH > EMPRESAS BIEN ACOMPAÑADAS DURANTE TODO SU PROCESO EVOLUTIVO

Los representantes del Aragón EDIH y de la Enterprise Europe Network en Aragón ofrecerán sus servicios de forma coordinada. Ambas redes han firmado un acuerdo de cooperación y, a partir de ahora, a través de su contacto con cualquiera de ellas, las empresas podrán conocer y acceder más fácilmente a todos los servicios que puedan ayudarles en todo su proceso de digitalización, innovación e internacionalización

PLAN DE ACCIÓN INTEGRAL

Una empresa aragonesa que ponga en su diana la internacionalización y también la transformación digital, no tendrá que llamar a diferentes puertas para encontrar compañía experta que le preste los servicios que precisa. Puede empezar por acudir a los representantes de la Enterprise Europe Network (EEN) en Aragón en busca de acompañamiento en su proceso de internacionalización. Si, durante el análisis de sus necesidades, se identifica una serie de oportunidades de digitalización, dentro de su plan de acción se incluirán los servicios ofrecidos por el Aragón EDIH (European Digital Innovation Hub). Esa misma empresa, una vez que haya pasado por todo el proceso de acompañamiento y desarrollo cubierto por el EDIH, puede aprovechar los servicios de la EEN para la comercialización y explotación de los nuevos productos o servi-

LOS SERVICIOS DE LA EUROPEAN DIGITAL INNOVATION HUB Y DE LA ENTERPRISE EUROPE NETWORK EN ARAGÓN SE OFRECERÁN DE FORMA COORDINADA

cios desarrollados. De esta forma, «la empresa está atendida y acompañada por ambas redes durante todo su proceso evolutivo, aumentando las probabilidades de éxito, mejorando sus capacidades y su competitividad», resume Ignacio Hernández, coordinador del consorcio de la EEN en Aragón desde Itainnova.

En nuestra comunidad, CEOE Aragón e Itainnova ofrecen los servicios de la EEN (www.infoactis.es) y los servicios básicos de Aragón EDIH (www.aragon-dih.com) de forma gratuita a las empresas aragonesas.

El pasado 16 de enero, representantes en Aragón de CEOE Aragón y de Itainnova, se reunieron para analizar las actividades, establecer complementariedades



Reunión de representantes de CEOE Aragón y de Itainnova, ambos miembros de EDIH y EEN. ITAINNOVA

ARAGÓN, EN EL MAPA DE LA DIGITALIZACIÓN EMPRESARIAL

En Aragón, la digitalización de empresas «ha experimentado un notable avance respaldado por diversos factores clave que demuestran el compromiso y la adaptabilidad de la región hacia las tecnologías digitales», valora Ignacio Hernández. Desde su puesto como coordinador del consorcio de la Enterprise Europe Network (EEN) en Aragón, «el respaldo de iniciativas públicas y la colaboración del sector público y privado han creado un entorno propicio para el crecimiento digital».

La colaboración entre empresas y universidades en Aragón ha fortalecido el ecosistema digital. «Proyectos conjuntos y la transferencia de conocimientos han fomentado la innovación y la adopción de tecnologías emergentes», señala. Esta conexión entre el sector académico y el sector empresarial «ha contribuido al desarrollo de un talento local altamente capacitado».

En su opinión, Aragón también destaca por su ecosistema empresarial innovador, «con empresas locales liderando la adopción de tecnologías digitales. El surgimiento de 'startups'

tecnológicas en la región es un indicador claro de un entorno emprendedor dinámico y enfocado en la innovación.

La capacitación profesional es uno de los grandes retos. Programas específicos de formación y desarrollo de talento en el ámbito digital «aseguran que la fuerza laboral local esté preparada para los desafíos y oportunidades que presenta la transformación digital –asegura Hernández–. Esto garantiza que las empresas cuenten con el personal capacitado para implementar y gestionar eficazmente soluciones digitales».

La Comunidad «ha demostrado resiliencia ante desafíos digitales, adoptando tecnologías emergentes como la inteligencia artificial, internet de las cosas y 'blockchain'». «Esta mentalidad progresista y la capacidad de adaptación posicionan a Aragón como un referente en el mapa de la digitalización empresarial –valora–, destacando la importancia estratégica de la región en el contexto de la economía digital actual».

ESTE AÑO

■ **Nuevo plan formativo** El Aragón EDIH seguirá apoyando a las empresas con sus servicios 'Test before Invest' y lanzará en las próximas semanas un nuevo plan formativo dividido en tres bloques: básico, avanzado y especializado orientado hacia la tecnología con el objetivo de que las empresas aprovechen al máximo las oportunidades que ofrece la transformación digital.

■ **Convocatorias de financiación** Aragón EDIH ofrece también un servicio que facilita información sobre convocatorias de financiación pública dirigida a empresas para la puesta en marcha de proyectos de digitalización. A través de este servicio se ofrece a las empresas información actualizada de las últimas convocatorias y programas de financiación autonómicos, nacionales y europeos sobre las áreas temáticas y las tecnologías clave del AEDIH.

y sinergias entre las dos redes europeas –EDIH y EEN–, y firmaron de un acuerdo de cooperación entre ambas redes en Aragón. Así, podrán ofrecer sus servicios a las empresas aragonesas de una forma más coordinada, con un servicio integral, desde la creación de una empresa hasta la comercialización de sus productos en el mercado, adaptado a las diferentes necesidades y realidades de cada empresa en cada momento.

En la práctica, la integración de ambas redes facilitará que la empresa, contactando con cualquiera de ellas, pueda conocer y acceder más fácilmente a todos los servicios que sean de su interés. «El mismo personal que le atiende en una de las redes le dará a conocer servicios adicionales que puedan ayudarle en todo su proceso de digitalización, innovación e internacionalización», indica Hernández.

La empresa se va a encontrar «una ventanilla única donde poder exponer sus necesidades y desde la cual podrá solicitar los servicios de cualquiera de las dos redes, facilitando todo el proceso».

A las empresas solicitantes de los servicios se les generará un plan de acción, donde se incluirán las actividades a desarrollar en función de sus necesidades en ese momento. «Ese plan de acción será un plan vivo, que se irá adaptando en función de la evolución de la empresa y los productos o servicios que vaya desarrollando –explica–, y donde se incluirán los servicios que pueden ofrecer ambas redes».

Aragón EDIH agrupa a actores como Itainnova, el Instituto Aragonés de Fomento, la Universidad de Zaragoza, CEOE Aragón, Cepyme Aragón, Tecnara y las Cámaras de Comercio, Industria

BALANCE

■ **Aragón EDIH** Actualmente, el EDIH cuenta con 150 asociados por parte de empresas, Administración y sociedad. A lo largo de 2023 se han tramitado 65 solicitudes de servicios 'Test before Invest' con los que el Aragón EDIH ha ayudado a las empresas a probar sus ideas antes de su implantación.

Además, 70 empresas han participado en el programa formativo que ha lanzado el Aragón EDIH con el objetivo de apoyar a las pymes en su proceso de digitalización.

■ **EEN** En los últimos dos años (2022-2023), la EEN en Aragón ha atendido a más de 300 empresas, de las cuales más de 40 han desarrollado un plan de acción. En este periodo se han organizado 17 eventos con más de 1.000 asistentes, y 30 encuentros empresariales con más de 70 empresas aragonesas participantes, que han tenido más de 250 reuniones bilaterales.

y Servicios de Aragón. Entre los servicios que ofrece a las empresas se cuentan pruebas de concepto de tecnologías de vanguardia, con la posibilidad de probarlas antes de invertir, asesoramiento financiero, formación y desarrollo de capacidades digitales fundamentales para el éxito en la transformación digital y fo-

CONTACTANDO CON CUALQUIERA DE LAS DOS REDES, LAS EMPRESAS PODRÁN CONOCER Y ACCEDER MÁS FÁCILMENTE A TODOS LOS SERVICIOS

mento del uso de tecnologías digitales con objetivos de sostenibilidad, eficiencia y circularidad.

Por su parte, la Enterprise Europe Network, la mayor red de apoyo a las empresas para innovar e internacionalizarse, facilita el desarrollo de modelos de negocio más sostenibles, la gestión de la innovación, aprovechar las ventajas del Mercado Único Europeo, la internacionalización de la empresa, el acceso a financiación, la cooperación empresarial y tecnológica con los socios más adecuados, la participación en programas de financiación de la I+D y la mejora de la resiliencia de las empresas. En Aragón, CEOE Aragón e Itainnova ofrecen los servicios de la EEN.